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 Maestros que faltan por vacunarse pueden ir al Issste Regional
 Anuncia la BUAP un día más de vacunación anti Covid
 De 6 mil 918 menores de edad contagiados por Covid en Puebla, 98 

han muerto

BUSCARÁN APOYO 
DE OBRADOR POR 
AUMENTO AL AGUA
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Automovilistas aún 
desconocen el uso y 
multas en el servicio 
de los parquímetros

Fernando A. Crisanto     4
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El embajador de EU en El embajador de EU en 
México defiende suMéxico defiende su  

"buena relación" con López "buena relación" con López 
Obrador tras críticasObrador tras críticas

ESTANCIAS INFANTILES RECIBEN RECURSOS Y BECASESTANCIAS INFANTILES RECIBEN RECURSOS Y BECAS

  Ante el llamado del gobernador Miguel Barbosa Huerta para reforzar la seguridad en los mercados municipales, la titular de la Secretaría de Seguridad Ciudadana 
(SSC), Consuelo Cruz Galindo aseguró que la dependencia a su cargo continúa realizando diferentes detenciones donde destaca la venta de drogas.
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Ómicron domina la 
quinta ola Covid; SSA 
Puebla descarta casos 
de Viruela del Mono
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Daños en el IMSS La 
Margarita, por alta 
demanda de servicios
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   Ante el inminente aumento al precio del agua en Puebla la izquierda exige remunicipalizar el 
servicio, panistas aprueban el alza.

  El presidente municipal Eduardo Rivera Pérez encabezó la entrega de estímulos y apoyos a la estancia recién rehabilitada 
“Colores” que suman 23, sin embargo, la meta son 70 en el primer año. El alcalde indicó que se entregan becas de 700 pesos, 
por cada menor que asiste a la estancia, beneficiando a 400 familias.
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EUA: CLÍNICA FLOTANTE EUA: CLÍNICA FLOTANTE 
esquivará ley antiaborto al esquivará ley antiaborto al 
operar en aguas federalesoperar en aguas federales

Fractura de alumno 
durante “vencidas” 
provoca sanción a 
docente del Centro 
Escolar Morelos

    La SEP informó que en el Centro La SEP informó que en el Centro 
Escolar José María Morelos y Pavón, Escolar José María Morelos y Pavón, 
un docente fue separado de su un docente fue separado de su 
cargo, después de que un alumno cargo, después de que un alumno 
resultó lesionado durante la claseresultó lesionado durante la clase

Por el uso indebido de 
funciones y homicidio 
doloso, vinculan a 
proceso a edil de Piaxtla
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ANGELOPOLITANAS

Hoy, por mayoría, el Congreso Local aprobará el aumento 
en las cuotas del agua a favor de una empresa privada, 
pero el tema no terminará con los recibos más altos 

porque amenaza con ser un conflicto político.
El Frente Nacional de Izquierda Social anunció 

que buscará que el gobierno federal intervenga 
para re municipalizar el agua, y tratar de resarcir 
el daño que diputados locales están por provocar 

a seis municipios con el encarecimiento de las tarifas.  
El próximo lunes, 18 de julio, acudirán a la Ciudad de México 
para marchar y pedir una audiencia con el secretario de Gober-
nación, Adán Augusto López Hernández.
En voz de Marco Antonio Mazatle, representantes de más 
organismos campesinos y colonias del sur reprocharon a los 
legisladores estén por aprobar mañana viernes el incremento a 
las tarifas del agua en seis municipios, incluido Puebla capital 
donde gran parte de las familias carece del servicio.

José Antonio Martínez, secretario de Salud, informó 
que desde septiembre de 2021 hasta el 13 de julio 
de 2022, registraron un total de 620 alumnos y 
852 trabajadores del sector educativo conta-
giados por Covid-19.
El gobernador Luis Miguel Barbosa precisó que 
los contagios no fueron solo por acudir a clases 

presenciales. “Hay otros lugares de contagio, para 
que quede claro que no se trata de contagios por estar en el 
ciclo escolar”, reiteró.
Incluso, mencionó que, en el propio gobierno del estado, tanto 
en su oficina como en otras secretarías, hay personal infec-
tado y no por acudir a laborar, sino por otros factores como 
la convivencia diaria.
Al respecto, el secretario Martínez informó que se registró el 
quinto deceso de una paciente en esta quinta ola de Covid-19.

Al menos 3 millones de pesos semanales son las 
que obtenían funcionarios y reclusos con la ope-
ración de las 104 suites que operaban al interior 

del penal de San Miguel, informó la Secretaría de 
Seguridad Pública.
Los cuartos o locales fueron construidos ilegal-
mente en el pasado y se trataba de “privados” 
para encuentros íntimos, restaurantes, farmacias, 
tiendas de abarrotes, locales de venta de ropa y 

zapatos, baños, ferretería e incluso corte de cabello, 
así como dos quioscos y dos gimnasios.
La secretaría informó que quienes permitieron la operación 
de 104 cuartos generaron ganancias estimadas en al menos 
3 millones de pesos semanales.
La actual administración de la dependencia comenzó con la 
destrucción de estos espacios con maquinaria especializada; 
durante todo el proceso que concluyó el 13 de julio, las acti-
vidades fueron registradas por una notaría pública que dio 
fe de las actividades.

Trastorno de ansiedad, trastorno depresivo, pade-
cimientos asociados al estrés y Covid-19 son 
algunos de los padecimientos que se incluyen 
en la nueva tabla de enfermedades ligadas al 
trabajo y que se puso a consulta pública.
El proyecto presentado por la Secretaría del 

Trabajo con esta actualización pretende brindar 
una mayor certeza de los padecimientos que sufren 
los trabajadores, quienes tendrían una protección a 

través del seguro de riesgos de trabajo.
A las tablas, integradas originalmente por 161 enfermedades, 
se agregaron en esta revisión 88 padecimientos laborales; 
se aumentaron de cuatro a 30 tipos de cáncer y por primera 
vez se incorporan enfermedades de tipo psicosocial, como el 
estrés de tipo laboral.
Respecto al Covid-19, en el proyecto publicado en la Comisión 
Nacional de Mejora Regulatoria (Conamer) se clasifican cuatro 
tipos de riesgos, según las actividades que lleven a cabo los 
trabajadores: muy alto, alto, medio o bajo.
Grupo de riesgo muy alto, personal de salud: médicos, enfer-
meras, dentistas, personal que maneja cadáveres de pacientes 
confirmados o sospechosos al agente y personal de labora-
torio o gabinete que maneje especímenes contaminados de 
pacientes confirmados o sospechosos al agente
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REDada

CRÍTICAS A SCJN, DESCALIFICACIONES 
QUE NO ABONAN A DEMOCRACIA: 

ARTURO ZALDÍVAR
Arturo Zaldívar, presidente de la Suprema Corte, dijo 
que no es serio descalificar a ministros porque no se 
coincide con el sentido de los votos

PALABRAS DEL PAPA FRANCISCO 
SOBRE CUBA Y RAÚL CASTRO 

CAUSAN “INDIGNACIÓN” EN MIAMI
Cubanos en Miami condenaron que el papa Francisco 
afirmara que Cuba es un “símbolo” para él y que tiene 
“una relación humana” con Raúl Castro

RAFA MÁRQUEZ, 
NUEVO ENTRENADOR 
DEL BARÇA ATLÈTIC

Tras ser jugador del FC Barcelona el mexicano Rafa 
Márquez será entrenador del Barça Atlètic durante dos 
temporadas

MURIÓ FEDERICO 
VILLA, INTÉRPRETE DE ‘CAMINOS 

DE MICHOACÁN’
El cantante y actor Federico Villa, famoso por el éxito ‘Caminos 
de Michoacán’, murió a los 84 años de edad
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LLEGAN SICARIOS DE LA CDMX Frenando A.
Crisanto

DEL REPORTERO

El pasado lunes, agentes ministeriales de la Fiscalía 
de Puebla detuvieron en el llamado Hoyo Negro de 
Iztapalapa de la Ciudad de México a Raúl “El Cholo”, 
responsable de la agresión en la Unidad Médica 
Urbana de la colonia Francisco I. Madero el pasado 
28 de junio a un presunto delincuente, Fernando 
“La Zorra”, y tres personas más, dos de ellos niños 
que acudieron a aplicarse la vacuna contra el Covid.
La delincuencia organizada que opera en Puebla, 
importa a sicarios de la capital de la República, de 
ahí lo interesante de la siguiente historia.
Decía el clásico que no todos los días se puede 
presumir la captura de alguien con el perfil criminal 
de Lenin Canchola, uno de los barones territoriales 
de la Ciudad de México que ha producido auténticas 
marejadas de extorsiones y torturas contra cientos 
de personas.
Pues, el logro lo puede presumir Omar García Harfuch, 
quien se movió empleando técnicas de Inteligencia y 
no le apostó al escándalo sino al trabajo meticuloso. 
Y a su presa la encontró en Monterrey, Nuevo León.
Ya resguardado en el Penal de Santa Martha Aca-
titla, “El General”, era el amo y señor de una enorme 
pandilla de alto impacto, “Los Malcriados” o “3AD” 
(Tercera Acción Destructiva), dueños de las plazas 
criminales al interior de las demarcaciones Cuajimalpa, 
Álvaro Obregón, Xochimilco y Magdalena Contreras.
El líder criminal, de apenas 35 años de edad, inició 
su actividad al lado de un familiar suyo, José Luis 
Canchola, hombre de confianza de uno de los secues-
tradores mayores en la historia contemporánea de 
este país, Andrés Caletri.
Jovencísimo, se fogueó en una pandilla llamada “Los 
Claudios” y debidamente empoderado por las cone-
xiones criminales de sus familiares, emprendió a “Los 
Malcriados”, asociándose con la Unión Tepito, lo que 
le permitió hacerse dueño de las demarcaciones 
mencionadas.
El criminalista Mauricio Saldaña comentó al reportero 
que Lenin Canchola acumuló un notorio poder, a 
partir de su asociación con uno de los líderes de la 
Unión Tepito, Pedro Ramírez, “El Jamón”, dirigente 

de esa organización en sus años de auge.
En sus inicios, Canchola apostó todas sus fichas 
al narcomenudeo, pero al trabajar con “El Jamón” 
descubrió un filón de oro, el cobro de piso a todos 
los giros comerciales imaginables, tanto los legales 
como los ilegales.
El método es el mismo hasta la fecha.
Sus hombres identifican al dueño de un negocio, 
elijen el lugar y la hora apropiados, lo levantan para 
trasladarlo a una casa de seguridad cercana adonde 
lo torturan y “hacen un acuerdo” que significa el pago 
de una cantidad semanal por parte del agredido.
Literalmente por docenas, se han encontrado casas 
de seguridad en la Ciudad de México que sirven para 
torturar gente por parte de distintas organizaciones 
criminales.
El doctor Saldaña apunta que la mayoría aplastante 
en el Centro Histórico de la capital, son de la Unión 
Tepito, pero en Cuajimalpa y Xochimilco domina Can-
chola, aunque matiza que, en esta última demarca-
ción, “Los Rodolfos” tienen lo suyo.
¿Quiénes han protegido a Canchola por tanto tiempo, 
al menos desde 2005?
La lista de sospechosos es numerosa, pues lo mismo 
se habla de jefes delegaciones (ahora alcaldes), secre-
tarios de Seguridad Pública, diputados locales y un 
nutrido grupo de políticos con alcance regional y 
nacional.
El experto apunta un dato interesante: Canchola 
secuestró a un alto jerarca del partido Morena en 
mayo de 2020. Y el pago fue generoso, más por lo 
que sabía el secuestrado de las conexiones crimi-
nales entre políticos, que por razones humanitarias.
Quedan dos advertencias.
Canchola seguramente ya designó a su sucesor, lo 
que significa que su pandilla sigue vigente y, por 
otra parte, generó pequeñas bandas en el Estado 
de México, Guerrero, Oaxaca, San Luis Potosí, Que-
rétaro y Nuevo León.
Esas semillas pueden crecer y deberá impedirse 
tal expansión.
O, es lo que debería hacerse.

DE LAS ANÉCDOTAS
QUE SE CUENTAN
Mientras en México se presume el encuentro entre 
los presidentes Biden y López Obrador en Washin-
gton sucede lo contrario.
El miércoles se publicó que el presidente de Estados 
Unidos logró lo que el presidente Donald Trump no 
pudo al conseguir, que el gobierno de México aceptara 
invertir mil 500 millones de dólares en soluciones 
inteligentes de gestión y procesamiento fronterizo.
Un funcionario de la Casa Blanca, destacó que 
luego de que Biden y el presidente Andrés Manuel 
López Obrador sostuvieran una reunión en el Salón 
Oval de la Casa Blanca que resultó en un anuncio 
conjunto de inversión y fue resultado del cabildeo 
estadounidense.
“En sus cuatro años, Trump no pudo terminar un 
muro fronterizo, y mucho menos lograr que México 
lo pagara”, dijo Abdullah Hasan, secretario de prensa 
asistente de la Casa Blanca.
“El presidente Biden acaba de lograr que México 
acepte pagar mil 500 millones de dólares para mejo-
rar el procesamiento fronterizo y la seguridad por 
medio de soluciones de gestión fronteriza probadas 
e inteligentes”.
Un funcionario estadounidense que se reservó la 
identidad declaró a la cadena NBC News que los 
recursos comprometidos por México serían dedi-
cados a sistemas para reforzar el procesamiento y 
revisión de migrantes que intentan cruzar la frontera 
común con EU de forma irregular.
La agencia de noticias AP recabó el testimonio de 
otro funcionario estadounidense que hizo notar que 
la inversión en infraestructura fronteriza anunciada 
por México había sido planteada formalmente por la 
Administración Trump antes de que dejara el poder 
en enero de 2021.

Quién ganó, es una pregunta sin relaciones exteriores.
fcrisanto00@yahoo.com.mx
Twitter @fercrisanto
Facebook: Fernando Alberto Crisanto

USUARIOS AÚN DESCONOCEN USO Y LAS 
MULTAS EN EL SERVICIO DE PARQUÍMETROS

Volkswagen tiene hasta agosto para 
responder a petición salarial Sitiavw
Puebla, Pue. El sindicato 
de la empresa Volkswagen 
de México en Puebla anali-
za las primeras propuestas 
que presentó la parte pa-
tronal en torno a la revisión 
salarial y contractual del 
año 2022, donde se espera 
lograr un acuerdo para evi-
tar que estalle la huelga en 
el mes de agosto.

Mediante un co-
municado, el Sindicato 
Independiente de 
Trabajadores de la 
Industria Automotriz 

-
rió que las negociaciones 
con la empresa iniciaron a 

-
se a cabo una capacitación 
de la comisión revisora.

Cabe mencionar que la 
representación sindical indi-
có que ambas partes nego-
cian sus demandas, incluida 
la petición de aumento al 
salario de 15.7 por ciento, 
más prestaciones.

“Hasta este momento, 
se han expuesto, analiza-
do y discutido las primeras 
propuestas presentadas 
por cada una de las par-
tes y continuaremos con 
este ejercicio durante los 
siguientes días”, se cita en 
la misiva.

Finalmente, se mencio-

a conocer las negociacio-
nes para que a su vez se 
participe en la consulta de 
aprobación, que será vo-
tada por los trabajadores. 

 ALMA MÉNDEZ

Puebla, Pue. Establecimientos que colaboran con el 
Ayuntamiento de Puebla, para realizar el cobro del pro-
grama de parquímetros señalan que a mes y medio que 
se inició con este plan, los poblanos aún tienen dudas 
de su funcionamiento y la autoridad le falta dar más in-
formación, así como la falla de la app vía celular con la 
lectura del código QR pues marca DIDI.

En un recorrido por Lo de Hoy, realizado dentro del 
circuito donde funcionan los parquímetros, señalaron 
que los mismos poblanos no les ha interesado informar-

En entrevista Carlos Morales, dijo por dicha falta de 
información, los mismos establecimientos son quienes 
terminan dándoles la información a los usuarios, para 
que no tengan ningún inconveniente para realizar su 
pago.

Finalmente, dijo que las dudas más frecuentes son: 
si la primera hora es gratis, pero no saben que deben 
de registrarse, lo mismo pasa con el tiempo máximo de 
4 horas que marca el programa, pues piensan que se 
pueden cambiar a otro cajón una vez que se les acaban 
el tiempo.  ALMA MÉNDEZ
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Fractura de alumno 
durante “vencidas” 
provoca sanción a 
docente del Centro 
Escolar Morelos
Puebla, Pue. La Secretaría de Educación 

Pública informó que un maestro del 
Centro Escolar José María Morelos y 
Pavón, fue separado de su cargo, des-
pués de que un alumno resultó lesionado 
dentro del aula de clases.

Esto después de que vía redes so-
ciales se realizará la denuncia donde se 
muestra el momento en que un alum-
no del Centro Escolar Morelos sufre 
una fractura al jugar vencidas con un 
compañero frente a un profesor donde 
se puede ver a alumnos un gran do-
lor después de estar jugando con sus 
compañeros.

Mediante un comunicado, la depen-
dencia estatal señaló que los hechos se 
registraron el pasado 28 de junio, don-
de el estudiante fue atendido de mane-
ra inmediata, así mismo se levantó un 
acta administrativa al docente.

Para concluir, detalló que se dio co-
nocimiento a la madre de familia del 
alumno lesionado y las acciones que se 
realizaron para evitar que se repitan los 
hechos.  ALMA MÉNDEZ

Por pandemia, en México niños 
de primaria tiene un retraso de 
aprendizaje de hasta 2.6 meses

Puebla, Pue- En México existe un retra-
so de 2,6 meses de aprendizaje para 
alrededor de 5 millones de alumnos per-
tenecientes a la educación básica en el 
país, esto debido a que los alumnos que 
ingresaron a primer grado de primaria 
durante la pandemia no lograron apren-

en la lectura, por lo que el 75 por ciento 
de alumnos no aprovechó las clases en 
línea, aseguró la Federación Nacional de 
Asociaciones de Padres de Familia A. C. 
(Fenapaf).

La presidenta de la Aurora González 

vacacional escolar, es indispensable no 
dejar a un lado los libros, ya que las ca-
rencias que dejo la emergencia sanitaria 

deben subsanarse o de lo contrario to-
dos los estados de la república resenti-
rán la baja calidad de aprendizaje entre 
alumnos, lo anterior según cifras de la 
empresa Kumon México.

Comentó que es labor de madres y 
padres de familia, lograr que, en perio-
do vacacional, el estudio de 25 minutos 
se convierta en una costumbre, siendo 
que no resulta una proporción de tiem-
po gravosa para alumnos que segura-
mente buscarán olvidarse de las escue-
las durante el periodo de receso.

“Debemos considerar que la situa-
ción que seguimos viviendo es atípica, 
así como la emergencia sanitaria conti-
nua y existen nuevas variantes de Covid, 
todos debemos caer en conciencia que 

la situación en materia de aprendizaje 
sigue siendo alarmante y tenemos que 
recuperar el tiempo perdido que desa-
fortunadamente se tuvo en muchas ins-
tituciones donde la educación en línea 
resulto inadecuada.

Para concluir, González Tejeda insistió 
que con 17 a 25 minutos al día de estudio 

aprendizaje en verano, siendo que lamen-
tablemente se sabe que, por ejemplo, un 
alumno del último grado de primaria tie-
ne una pérdida acumulativa de aprendi-
zaje escolar de hasta 18 meses, derivada 

vacacionales, y el aprendizaje se ve más 
reducido en las materias de matemáticas, 
lectura y escritura.  ALMA MÉNDEZ

ELIGEN A ESTUDIANTE 
DE QUÍMICA BUAP 
PARA ESTANCIA EN NY
Puebla, Pue. La estudiante Daniela 
Carmona Pérez, del cuarto semestre de 
la Maestría en Ciencias Químicas, del 
Instituto de Ciencias de la BUAP (ICUAP), 
es la única mexicana que forma parte 
de los ocho seleccionados a nivel mun-
dial para realizar un verano de investi-
gación denominado “iScholar Program”, 
en el Departamento de Química de la 
Universidad de Rochester, en Nueva York, 
Estados Unidos.

Durante esta estancia, la estudiante 
de la BUAP estará bajo la dirección de la 
doctora Ellen Matson, en un laboratorio de 
Química Inorgánica. En un principio apren-
derá a usar todos los equipos que tienen 
disponibles y luego se incorporará al traba-

-
ción de polióxidos de vanadato, compues-

Actualmente, Daniela Carmona Pérez 
realiza su proyecto de investigación de 
maestría, bajo la dirección y codirección de 
la doctora María de la Paz Elizalde González 
y el doctor Samuel Hernández Anzaldo, 
respectivamente, en el Laboratorio de 
Adsorción y Cromatografía, del Centro de 
Química del ICUAP.  ALMA MÉNDEZ

Crece sustancialmente el empleo 
en el sector manufacturero
Durante el mes de mayo muestran que 
el personal ocupado del sector manu-
facturero creció 2.6 %, las horas traba-
jadas, 4.1 % y las remuneraciones me-
dias reales disminuyeron uno por cien-
to, así lo reportó el Instituto Nacional 
de Estadística y Geografía (INEGI).

Esto tras dar a conocer la Encuesta 

Mensual de la Industria Manufacturera 
(EMIM) menciona que Puebla ocupó el 
segundo lugar en crecimiento del valor 
de la producción, mismo que aumentó 
en 19.1 por ciento con respecto de abril 
de 2022, más de cuatro veces con res-
pecto al 4.4 por ciento reportado en el 
país; mientras que con relación a mayo 

de 2021 creció 33.5 por ciento, arriba de 
la media nacional del 22.5 por ciento.

En ese contexto, el valor de pro-
ducción de la industria manufacturera 
sumó más de 52 mil millones de pesos 
en mayo 2022 y un acumulado en los 
primeros cinco meses del año de 219 
mil 603.5 millones de pesos.

 El valor de las ventas aumentó 19.3 
por ciento con proporción a mayo de 
2021, al sumar 49 mil 344.7 millones 
de pesos, el mejor registro en 2022, 
mientras que el acumulado en los pri-
meros cinco meses del año fue de 212 
mil 179.45 millones de pesos.

En tanto que, para el mes de abril 
de 2022, las horas trabajadas aumen-
taron 0.2 por ciento y las remuneracio-
nes medias reales pagadas (sueldos, 
salarios y prestaciones sociales), des-
cendieron 1.6 por ciento.  ALMA MÉNDEZ
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Estancias Infantiles de 
Puebla reciben recursos 
y becas para menores en 
beneficio de 400 familias
Puebla, Pue. El presidente Eduardo Rivera 
Pérez encabezó la entrega de estímulos y 
apoyos a la estancia recién rehabilitada 
“Colores” que suman 23, sin embargo, la 
meta son 70 en el primer año.

Rivera Pérez indicó que se entregan be-
cas de 700 pesos, por cada menor que asis-

“Antes de que lleguemos al primer in-

-

con las becas otorgadas”, declaró.
Además del apoyo de 7 mil pesos, se 

les da un 60% de descuento para cubrir 
los trámites municipales.

-
sabilidad, el cuidado, la atención, el buen 

la propia estancia, eso es muy importante 
que quede claro, el gobierno de la ciu-
dad lo está haciendo es dando el apoyo 
y hemos dado hasta este momento, be-

prácticamente de 700 mil pesos”, declaró.
-

gracias a los apoyos otorgados en los me-

de Puebla reciben recursos y los menores 

“La estancia es la etapa también de 

sabemos que cuando un niño, una niña 
-

 SILVINO CUATE

REGISTRÓ SSA PUEBLA 
MÁS DE MIL 300 
CONTAGIOS COVID EN 
PLANTELES EDUCATIVOS
Puebla, Pue. La Secretaría de Salud re-
gistró 757 casos positivos de Coronavirus, 

tenía diabetes y no tenía vacunas contra 

de Salud José Antonio Martínez.

todo el Estado hay 6 mil 853 casos activos 
distribuidos en 120 municipios, es decir 
el covid-19 tiene presencia en el 55 por 
ciento de la entidad. Además, se tienen 
77 pacientes hospitalizados, de éstos sólo 
2 están graves por lo que requieren ven-
tilación mecánica asistida.

Asimismo, indicó que, a días de que 
termine el ciclo escolar, se han registra-
do 620 casos positivos en alumnos y 850 
en personal por la educación, maestros y 

 SILVINO CUATE

Ómicron domina la quinta ola Ómicron domina la quinta ola 
Covid; SSA Puebla descarta Covid; SSA Puebla descarta 
casos de Viruela del Monocasos de Viruela del Mono

Daños en el IMSS La Margarita es por alta demanda de los servicios

Puebla, Pue. De acuerdo a la Secretaría de Salud de Puebla 
la variante dominante en esta quinta ola que se registra en el 
estado es Ómicron y sus subvariantes.

Asimismo, el secretario de Salud, José Antonio Martínez, 
descartó la presencia de la variante Centaurus, esta variante 
ya preocupa a nivel mundial.

natural o adquirida por la vacuna, en términos generales la 

Puebla caso ni sospechas de la Viruela del Mono, este mal ya 
se transmite de humano a humano, pero no hay casos en el 
estado.  SILVINO CUATE

SEP INVESTIGARÁ LA 
AGRESIÓN A ESTUDIANTE 
EN PLANTEL COXCATLÁN
Puebla, Pue. El gobernador Miguel 

Secretaría de Educación Pública del 
Estado de Puebla (SEP) la encargada 
de atender la agresión al estudiante 
de la escuela secundaria Donato Bravo 
Izquierdo, ubicada en el municipio de 

de sus compañeros durante el receso.

será esta dependencia la encargada de 

va a descartar o corroborar quienes son 
los implicados en la presunta agresión.

“Será la Secretaría de Educación 
Pública la que tome cartas en el asun-
to para acompañar, investigar, deslindar 
estos hechos en los términos y protoco-

los de los procedimientos de la SEP, pero 

Además, recomendó a los padres del 
-

cia ante la Fiscalía General del Estado 

serán 2 instancias investigando el caso.

nasal, esguince cervical grado dos y contu-
siones en los pómulos.  SILVINO CUATE

donde se puede apreciar daños al inmue-
ble del Hospital del IMSS, La Margarita, 
el gobernador Miguel Barbosa Huerta 

-
ben al alto nivel de demanda de los ser-

para cubrir estas problemáticas.

el desgaste de este nosocomio es producto 

del alto número de pacientes que todos los 

tiene conocimiento de la situación.
Además, señaló que el Instituto 

Mexicano del Seguro Social es la institu-

país, pero no tan alta como los sistemas 
estatales de salud de cada Estado.

“Todas requieren un mantenimiento 
permanente, son instalaciones que están 

de mucho desgaste y por tanto hay que 
-

cionamiento y todo su equipo, pero yo 
estoy cierto que el seguro social ya está 
atendiendo esta circunstancia, el Instituto 
Mexicano del Seguro Social es la institu-

sistemas estatales de salud”, declaró.

-
tatales deben tener un mayor compromiso 

-

“Yo me pronunció porque todos los 
-

prometamos más con la utilidad del es-

los hospitales, los centros de salud, las 
unidades médicas, todos y tenemos que 
estar haciendo inversión pública, por eso 
me pronuncio, y me pronuncio, para que 
cualquier circunstancia que haya que re-
solver en las clínicas de seguro social se 

 SILVINO CUATE
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Eduardo Rivera respaldó aumento 
a tarifas del agua para mejorar 
drenaje y llevar líquido a colonias

FENIS PEDIRÁ AYUDA A 
OBRADOR PARA EVITAR 
ALZA AL AGUA EN PUEBLA
Puebla, Pue. El Frente Nacional de 
Izquierda Social (FENIS) anunciaron 
que buscaran que el gobierno fede-
ral intervenga para remunicipalizar el 
agua, y tratar de resarcir el daño que 
diputados locales están por provocar 
a seis municipios con el encareci-
miento de las tarifas del agua.  

Anunciaron que el día lunes 18 
de julio acudirán a la Ciudad de 
México a las 8:00 de la mañana para 
marchar y pedir una audiencia con 
el secretario de Gobernación, Adán 
Augusto López Hernández.

En voz de Marco Antonio Mazatle, 
y representantes de más organismos 
campesinos y colonias del sur repro-
charon a los legisladores estén por 
aprobar mañana viernes el incremento 
a las tarifas del agua en seis municipios, 
incluido Puebla capital donde gran par-
te de las familias carece de agua.

-
licitarán la intervención del Director 
General del IMSS, Zoé Robledo, para 
que Aurora Treviño sea separada del 
cargo como delegada del instituto en 
Puebla, debido a que los problemas 
dentro de los hospitales como San 
José y La Margarita siguen siendo 
evidentes, con la caída de elevadores 
y esta semana la ruptura que se dio 
en las tuberías de agua.

“Pedimos la renuncia de la delegada 
Treviño y la vamos a exigir en la Ciudad 
de México, los trabajadores del IMSS 
han sido abandonados. No puede se-
guir Puebla abandonada y el IMSS a la 
deriva”, citaron.  AURELIA NAVARRO

Foros en Puebla para poner fin a la 
tauromaquia, peleas de gallos y perros

Con incremento a tarifas, 
San Andrés Cholula debe 
tener mejor servicio de agua
Puebla, Pue. El alcalde del PAN en San 
Andrés Cholula, Mundo Tlatehui recono-
ció que aun cuando avaló el incremento a 
las tarifas del agua para su demarcación, 
continuará trabajando para lograr que en 
un futuro sea la administración en turno 
la que tenga la capacidad de brindar este 
servicio con tarifas acorde a las necesi-
dades y economía de los sanandreseños.     

Admitió que la administración tiene 
-

ponsable de brindar el servicio de agua 
potable en cabecera y juntas auxiliares e 
inspectorías, pero se dijo comprometido 
a vigilar que de aprobarse la iniciativa del 
SOAPAP mañana viernes en el Pleno del 
Congreso, la empresa cumpla sus com-
promisos de mejorar el servicio de agua 
para San Andrés Cholula.

Tlatehui informó que hasta ahora el 70 
por ciento del servicio de agua en su región 
es responsabilidad de la empresa Agua de 
Puebla para Todos, y solo el 30 por ciento 
restante lo genera el ayuntamiento.

Puebla, Pue. El presidente Eduardo Rivera 
Pérez respaldó el aumento de la tarifa del 
4 y 7 por ciento que propuso el Sistema 
Operador de Agua Potable y Alcantarillado 
de Puebla (Soapap), además argumentó 
que los recursos que se obtendrán serán 
destinados al mejoramiento del sistema de 
drenaje y la ampliación del sistema en colo-
nias que no cuentan con este vital líquido.

El alcalde indicó que, una vez que la 
propuesta se avaló en la Comisión de 
Patrimonio y Hacienda Pública, deberá 
ser aprobada en el pleno del Congreso, 
para que posteriormente se haga válido 
este aumento.

“Me parece que es una medida necesa-
ria y una medida también responsable, otros 
Estados y otras zonas metropolitanas están 
augurando hoy en día la falta de abasteci-
miento de agua en el sentido que no hay en 

Argumentó que si se incrementa las 
tarifas del servicio de agua como lo mar-

a nivel nacional, el aumento sería de más 
del 30 por ciento, en cambio, sólo es del 
4 y 7 por ciento.

Agregó que por años no se ha igno-
rado el mantenimiento del sistema de 
drenaje, lo que provoca que en diferentes 
colonias exista escurrimiento, y por consi-
guiente se desperdicie el agua.

“Se va a mandatar a la empresa para 

que una inversión de más de 2 mil 100 
millones de pesos para mejorar el dre-
naje, las tuberías, el suministro de agua, 
que se pueda incrementar también el 
suministro de agua en diferentes colo-
nias, aun en Ciudad en donde no lo hay. 
Mejorar el drenaje en el Centro Histórico, 
donde desafortunadamente este vital lí-
quido se va por el caño, se desperdicia, 
porque tenemos una tubería tan antigua, 
en pésimas condiciones que no ha sido 
cambiada desde hace años”, declaró.

En otro tema reconoció que el 
Ayuntamiento de Puebla no cuenta con 

espectaculares irregulares, ya que, exis-
ten algunos que son de gran tamaño y 
se requiere de maquinaria pesada para 
desinstalarlo.

No obstante, aseguró que va a instruir 
a la Secretaría de Gestión y Desarrollo 
Urbano del gobierno municipal para que 
haga labores para quitar espectaculares 
de menor tamaño.

“Hay estructuras metálicas que son 
enormes, lo que les llamamos unipola-
res, que realmente el costo de quitar un 
unipolar es enorme, quiere realmente 
una grúa, es muy complicado (...) por 
el momento no tenemos el presupuesto 
para poder quitarlos, sin embargo, le voy 
a pedí que en aquellos espectaculares, 
estructura publicitaria que sea de menor 

tamaño y que se encuentre en área pro-
hibida en especial en áreas verdes, este 
veamos cómo se retira”, declaró.

Además, se buscará a las empresas 
para que sean las encargadas de hacer el 
retiro de los espectaculares, esto bajo el 
argumento de que hay una Ley General 
que lo indica.

“Obligando a las empresas que esos 
unipolares, o revisando el presupuesto 
de este término de año podamos adquirir 
alguna partida para poder quitarlo. Pero 
comparto la convicción que expresa el go-
bernador, soy una persona que piensa igual 
que él, que ha habido abusos en este teme 
de estructuras publicitarias que han infrin-
gido la norma, y que hay que quitarlas en 
aquellos espacios en donde se encuentran 
prohibidos”, declaró.  SILVINO CUATE

Puebla, Pue. La diputada local, Guadalupe 

debate “sano” donde intervenga la co-

ciudadana para abordar la importancia de 
impedir la tauromaquia, peleas de gallos 
o perros, con o sin apuestas o aquellas 
prácticas de violencia contra los animales.

-
char el periodo de receso que está por 
iniciar este 16 de julio para tener esos en-
cuentros en la sede del Congreso local, y 
así poder escuchar todas las voces para 
lograr que en Puebla se castigue e impi-
dan las corridas de toros y peleas de todo 
tipo utilizando animales.

De las manifestaciones en contra de la 
propuesta que presentó el pasado 23 de 
junio, donde pidió penas de cuatro años de 
prisión y una multa de 200 a 500 Unidades 
de Medida y Actualización (UMA) que van 
de los 19 mil 244 a 48 mil 110 pesos, reco-
noció que es natural que quienes practican 
este tipo de violencia y muerte contra los 
animales muestren su inconformidad con 

No obstante, reiteró que ella en su 
calidad de diputada local, uno de sus 
compromisos es buscar la conciliación de 
todas las partes, sobre todo porque la ini-
ciativa es apenas una propuesta, que es-
pera si se logre su aprobación, pero para 
llegar a esto primero se busca escuchar a 
todos los involucrados a través de foros.

“Esta iniciativa es el resultado de no 
generar actos que sean en contra de seres 
que tienen que ver con situaciones de tor-

tura, violencia y muerte cruel a estos ani-
males. Yo no lo tomo como una agresión, 
un congresista y un diputado debe estar 
preparado para poder conciliar con las dos 
partes, eso es lo que estamos haciendo”.

Leal propone reformar el Código Penal 
en el artículo 470, para que los castigos 
impuestos de seis meses a cuatro años 
de prisión, y una multa que vaya de 50 a 
300 UMAS, es decir de 4 mil 811 hasta 28 
mil 866 pesos tengan alcance cuando se 
realicen actos de maltrato o crueldad en 
contra de cualquier animal con la inten-
ción de ocasionarle dolor, sufrimiento o 

provocándole lesiones que no pongan en 
peligro la vida.

En caso de que actos de maltrato o 
crueldad provocan la muerte del animal, las 
penas a imponer son cuatro a ocho años de 
prisión y multa de 200 a 500 UMAS, que se-
ría de 19 mil 244 pesos a 48 mil 110 pesos, 
acciones que de igual forma tengan alcance 
“cuando dichas conductas sean con el pro-
pósito de brindar un espectáculo público o 
privado”.  AURELIA NAVARRO

Situación por la cual, reiteró que aun 
cuando avaló el incremento en las tarifas 
del pago del agua, su administración sigue 
trabajando para crear las condiciones que 
en su momento le permita a la autoridad 
municipal en turno ser la responsable de 
brindar el servicio a las familias, generando 
mejores tarifas en favor de los usuarios.

“Vamos trabajando, vamos buscan-
do incrementar esta estructura para 
que dependa de nosotros directamente 
el servicio y que el gobierno municipal 
que está en turno pueda generarse una 
mayor comunicación con la ciudadanía 
y que estas tarifas se mantengan de 
acuerdo a las necesidades o economía 
de los ciudadanos”.  AURELIA NAVARRO
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PESE A DETENCIONES DE EDILES 
DE ACATLÁN Y DE PIAXTLA, SI  
HAY GOBERNABILIDAD
Puebla, Pue. El gobernador Miguel Barbosa Huerta aseguró 
que existe gobernabilidad en los municipios de Piaxtla y 
Acatlán de Osorio, a pesar de que los presidentes de estas 
demarcaciones se encuentren detenidos.

El titular del Poder Ejecutivo señaló que, según lo infor-
mación que le han proporcionado, ambos suplentes de los 
presidentes ya tomaron protesta, por ello los servicios se 
han mantenido funcionando.

Indicó que, incluso acudirá a Acatlán de Osorio para ha-
cer la inauguración de un Bulevar, mismo que fue pactado 
con el edil actualmente detenido.

“Si están en funciones los alcaldes suplentes, tanto de 
Acatlán de Osorio como de Piaxtla, yo voy a ir pronto a 
Acatlán a inaugurar un Bulevar que hicimos, que todavía lo 
pacté con el alcalde que está privado de su libertad, ya debió 
haberse concluido el Bulevar, y voy a inaugurarlo”, declaró.

Cabe recordar que, en el caso del presidente municipal 
de Piaxtla, Miguel Maceda, está preso por la muerte de 
Ángel Tigre Aquino que ocurrió el 14 de junio, luego de 
que fuera capturado y presuntamente golpeado por policías 
municipales.

Mientras que el presidente de Acatlán de Osorio, Arturo 
Cajica Gómez, se encuentra preso acusado del delito de en-
cubrimiento y ejercicio indebido de funciones.  SILVINO CUATE

EDIL DE TUZAMEAPAN ENFRENTA PROCESO 
ANTE LA FISCALÍA POR VIOLENCIA DE GÉNERO
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Invita ayuntamiento al Curso de Verano 
“Juguemos Contigo y con Rumbo”
Continúan las actividades físi-
cas y deportivas como parte 
de una estrategia integral para 
la niñez y la juventud de la ca-
pital poblana, mismas que re-
presentan una prioridad para 
Eduardo Rivera Pérez, alcal-
de de la ciudad; a través del 
Instituto Municipal del Deporte 
de Puebla (IMDP), convoca al 
Curso de Verano “Juguemos 
Contigo y con Rumbo”.

En la presentación de 
este curso, Guillermo Antonio 
Iriarte González, Director del 
IMDP, explicó que éste tendrá 
una duración de cuatro sema-
nas, las cuales darán inicio el 
01 de agosto para concluir el 
día 26 del mismo mes; podrán 
participar niños y niñas en una 
de las cuatro categorías dispo-
nibles: de 6 y 7 años, 8 y 9 
años, 10 y 11 años, y de 12 a 
14 años.

Entre las actividades de-
portivas que podrán practicar 
las y los pequeños se encuen-
tran: fútbol, básquetbol, na-
tación, karate y muchas otras 
más, mismas que tendrán 
como sede tres espacios: el 
Complejo Multideportivo Sur, 
el Gimnasio Puebla Sur y el 
Centro Acuático Municipal del 
Norte; teniendo un costo de 

$1,113.00 (Mil ciento trece 
pesos) para el primero y de 
$1,111.95 (mil ciento once 
pesos con noventa y cinco 
centavos) para los otros dos.

Los cursos se llevarán a 
cabo de lunes a viernes de 
09:00 a 12:00 horas, permi-
tiendo a los padres y madres 
de familia continuar con sus 
labores mientras sus hijas e 
hijos se desarrollan mental y 
físicamente a través de técni-
cas motivadoras y atractivas 

que estarán a cargo.
Las inscripciones se en-

cuentran abiertas a partir de 
su lanzamiento este 14 de 
julio hasta el 28 de julio del 
año en curso. Para más deta-
lles se pueden consultar las 
convocatorias en las siguien-
tes direcciones electrónicas: 
Complejo Multideportivo 
de Puebla: https://bit.
ly/3z402yM; Gimnasio Puebla 
Sur: https://bit.ly/3ICNjWN y 
Centro Acuático Municipal del 
Norte: https://bit.ly/3PoSgEP. 
También se puede solicitar 
informes al teléfono 22 22 
30 46 65, extensión 19 o en 
Facebook, Twitter e Instagram 
del Instituto @DeportePue. 

 REDACCIÓN

Puebla, Pue. La diputada local por el PAN, Aurora 
Sierra informó que el Distrito de Cholula es una de 
las regiones que más altos índices tiene de casos 
de mujeres que son violentadas por lo que no sor-
prendería que gran parte de ellas estén enfrentado 
violencia vicaria sin saberlo.

Señaló que después de que se apruebe esta ini-
ciativa mañana viernes, sería necesario iniciar con 

que están siendo víctimas de este delito, pero que 
también ya cuentan con la oportunidad de denun-
ciar a su agresor quien puede pasar de 3 hasta 10 
años 8 meses en prisión.

Precisó que para conocer con exactitud cuántos 
casos de este tipo de violencia se tienen los 217 
municipios, ha solicitado al Gobierno del Estado a 
través de la Secretaría para la Igualdad Sustantiva 
de Género que se inicie con un diagnóstico en cada 
una de las demarcaciones con ayuda de las admi-
nistraciones y así ir documentando la violencia vi-
caria.

“Muchas mujeres no saben que están padecien-
do esta violencia, lo que se tendrá que hacer des-
pués de la ley es mucho trabajo conjunto de las 
autoridades de los tres poderes, para que esto se 

que están padeciendo violencia vicaria”.
Para los municipios del distrito que representa, 

enfatizó que buscará que los Ayuntamientos de San 

los casos que se tienen de violencia vicaria y poder 
atenderlos.  AURELIA NAVARRO

El alcalde reelecto del PRD en el municipio de Tuzamapan 
de Galeana, Omar Arteaga Ortigoza, además, de ser inclui-
do por un periodo largo, a la lista del Catálogo de Personas 
Sancionadas por Violencia Política contra las Mujeres en 
razón de Género, enfrentará un proceso ante Fiscalía 
Especializada por este mismo delito, esto por haber violen-
tado de manera simbólica, económica, psicológica y políti-
ca a ex regidora de condición indígena durante su primera 
administración.

En sesión del Tribunal Electoral del Estado de Puebla 
(TEEP) la magistrada Norma Angélica Sandoval Sánchez 
explicó que además tendrá que ofrecer una disculpa pú-
blica como una medida de reparación de daño para evitar 
que este acto se vuelva a repetir contra más mujeres que 
se desempeñan como regidoras en la actual administración 
2021-2024 que encabeza el perredista. 

Mientras que a la ex regidora se le determinaron medi-
das de protección debido a que radica en este municipio, 
por lo que Omar Arteaga tampoco podrá acercarse a ella 
para ejercer algún tipo de venganza o seguir violentándola 
de forma recurrente. 

Sandoval Sánchez dio sobre situaciones de violencia 
que se están generando en torno al caso, ya que en días 
pasados se le hizo saber al Tribunal que un vehículo fue 
baleado cuando en él iba a bordo uno de los regidores que 
fue llamado a comparecer como testigo de la violencia que 

es constantemente vigilada por unidades desconocidas a 
fuera de su domicilio, esto como un acto de intimidación 
en su contra.

De esta determinación el TEEP dio cuenta a los órga-
nos electorales como el INE e IEE para que ingresen en 

ambos casos a Omar Arteaga Ortigoza en el catálogo de 
denunciados por ejercer violencia política en razón de gé-
nero contra una ex regidora.

“Una de las violencias que encontramos, son la simbó-
lica, económica, psicológica y política y este Tribunal no 
podría no ver lo que es evidente, y en ese tenor lo que 
estamos proponiendo es la inclusión del sujeto sanciona-
do en el Catálogo de Sujetos Sancionados por un periodo 
establecido en la reglamentación y una disculpa pública 
como una medida de reparación y no repetición”, dijo la 
magistrada.

A lo que agregó, “conminamos y exigimos al presidente 
municipal de ese ayuntamiento a que no intimide, dañe o 
moleste a la denunciante, porque si ella ya no es regidora, 
pero si sigue viviendo en ese espacio territorial”, por lo que 
consideró importante evitar que la ex regidora siga siendo 

“violentador en materia de género”.
De acuerdo a lo expuesto en la sesión, la denuncia de, 

se dio en la administración del 2018 donde el alcalde ahora 
reelecto la contrató como secretaria argumentando que no 
podía ser regidora por su origen indígena, pero además 
de eso, ya contratada le disponía dentro de sus funciones 
lavar baños.

ANTECEDENTES
Fue mientras Omar Arteaga se desempeñaba como alcal-
de por el partido Movimiento Ciudadano (MC), cuando fue 
denunciado por Georgina Jorge Alvarado, quien lo señaló 
de ejercer violencia política en razón de género, al negarle 
que se desempeñara como regidora y en lugar de eso con-
tratarla como secretaria.  AURELIA NAVARRO
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EUA: clínica flotante 
esquivará ley antiaborto al 
operar en aguas federales

LUEGO DE QUE LA SUPREMA CORTE ABROGÓ EL DICTAMEN DE “ROE VS. 
WADE”, EL ABORTO ESTARÁ PROHIBIDO EN CASI LA MITAD DE

LAS ENTIDADES DE ESTADOS UNIDOS.
POR KHALEDA RAHMAN
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Con la intención de esquivar 
las legislaciones estatales 
que prohíben el aborto en 
Estados Unidos, una mé-

dica californiana ofrecerá dicho pro-
cedimiento quirúrgico a bordo de una 

Debido a que la Suprema Corte 
abrogó en junio pasado el histórico 

estará prohibido en casi la mitad de las 

acceso al aborto en un mundo pos-Roe, 
-

lanzar una embarcación que llevará el 

de Protecting Reproductive Rights Of 

(Protección de los derechos reproducti-
vos de las mujeres amenazadas por los 

Según la información que propor-

ciona el sitio web de la iniciativa, el 
objetivo es que el barco haga las ve-

un equipo de proveedores de atención 
-

cedimientos quirúrgicos abortivos has-

-

de atención médica a las mujeres que 
vivan en estados de Estados Unidos 
donde dichos servicios se encuentren 

“Las residentes de las regiones más 

-
ta que de las instalaciones de los estados 
vecinos donde seguirán practicando abor-

-

-

en aguas federales, de modo que sus 

actividades “no estarán restringidas 

ABORTO MÁS ACCESIBLE Y 
RÁPIDO EN ESTADOS UNIDOS
“Se trata no solo de un concepto 

quirúrgica del embarazo, sino que 

En un comentario para el canal 

legalmente en aguas federales, las 
cuales inician a una distancia de nue-
ve millas náuticas (17 kilómetros) del 

-

-
frentará desafíos legales por parte de 

-

costo, o incluso gratuita, a las mu-

“Lo que nos motiva a poner tanto 

ricos de Estados Unidos siempre ten-

vez más, estamos ante un periodo en 
que los pobres, las personas de co-

Por lo pronto, la iniciativa se en-
cuentra en la etapa de recaudación 

Radio que se necesitan al menos 20 
millones de dólares para comprar el 

para cubrir los costos operativos del 
N
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En Tecamachalco, 
mujer da a luz en 
plena ambulancia

La joven iba acompañada de 
su esposo, sin embargo, se le 
adelantó el parto y dio a luz a 
un niño en plena ambulancia 
sobre la Tecamachalco-
Xochitlán

Tecamachalco, Pue- Luego de que se 
le adelantara el parto, una joven tuvo a 
su bebé dentro de una ambulancia de 
Protección Civil, luego de que los para-
médicos la apoyaran sobre la carretera 
estatal Tecamachalco-Xochitlán, a la 
altura de la comunidad de Pino Suárez.

La joven iba acompañada de su 
esposo, quien solicitó los servicios de 
emergencia, que al darse cuenta que 
las contracciones eran más seguidas, 
los paramédicos de Protección Civil le 
brindaron auxilio para la labor de parto.

Afortunadamente, nada se compli-
có y nació un niño, quien posterior-
mente fue trasladado con su madre 
al Hospital General de Tecamachalco 
para que fueran valorados y hasta el 
momento se reportan estables.

 LUZ MARIA ZAYAS
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Miguel Ángel “N” le 
negó atención médica 
a un detenido que fue 
fuertemente lesionado 
por policías municipales

Puebla, Pue- La Fiscalía General del 
Estado (FGE) de Puebla vinculó a pro-
ceso a Miguel Ángel “N”, edil de Piaxtla, 
presunto responsable de los delitos de 
ejercicio indebido de funciones públicas, 
encubrimiento y homicidio doloso.

Los hechos se registraron el 2 de ene-
ro de 2022, cuando en su calidad de pre-
sidente municipal de Piaxtla, Miguel Ángel 
“N”, sin tener la facultad legal, contrató 
como titular del área de Seguridad Pública 
a una persona, además, realizó nombra-
mientos de policías municipales sin que 
contaran con los requerimientos legales.

Además, en junio de 2022 tuvo cono-
cimiento de la detención de un ciudada-
no, a quien presuntamente lesionaron 
policías municipales negándole atención 
médica al afectado que posteriormente 
falleció.

Luego de la aprehensión del edil, 
el 6 de julio de 2022, la Fiscalía de 
Investigación Regional presentó en au-
diencia datos de prueba respecto a los 
hechos con apariencia de delito.

Por último, tras analizar la información 
que aportó la Fiscalía General del Estado 
de Puebla, el Juez de Control dictó auto 
de vinculación a proceso contra Miguel 
Ángel N., y le impuso la medida cautelar 

 REDACCIÓN

LUEGO DE LA APREHENSIÓN DEL EDIL, EL 6 DE JULIO DE 2022, LA FISCALÍA DE INVESTIGACIÓN REGIONAL PRESENTÓ EN AUDIENCIA DATOS DE 
PRUEBA RESPECTO A LOS HECHOS CON APARIENCIA DE DELITO. FOTO: 

DELINCUENTES LE DISPARAN A CHOFER 
PARA ASALTARLO EN TEXMELUCAN

Los vecinos de la zona han 
reportado la presencia de 
delincuentes que asaltan a 
transportistas, hecho que los 
obliga a exigir al municipio y 
la Policía Estatal a realizar 
operativos de seguridad

San Martín Texmelucan, Pue. Este jueves, 
un chofer logró escapar de ser asaltado 
cuando cruzaba este día por San Martín 
Texmelucan, sujetos armados le dispara-
ron en repetidas ocasiones para obligarlo 
a detenerse.

Es importante mencionar que veci-
nos que habitan a las orillas de la ca-
rretera de Federal México-Puebla, han 
reportado la presencia de delincuen-
tes que asaltan a transportistas, hecho 
que los obliga a exigir al municipio y la 
Policía Estatal a realizar operativos que 
eviten los atracos.

El intento de asalto se registró en las 
inmediaciones de la estación de Bomberos 
sobre la carretera Federal México-Puebla, 

donde los maleantes ya esperaban la uni-
dad marca Izuzu.

En una maniobra el chofer del camión 
logró evadir a los delincuentes quienes 
le disparaban y emprendió la huida, para 
buscar el apoyo de la policía municipal.

A la altura de la Farmacia Guadalajara, 
fue que la policía municipal, ubicó al cho-

estaban lesionados, se les brindó el apoyo 
para salir del municipio y continuar con su 
viaje.  CAROLINA GALINDO

EN UNA MANIOBRA EL CHOFER DEL CAMIÓN LOGRÓ EVADIR A LOS DELINCUENTES QUIENES LE DISPARABAN Y EMPRENDIÓ LA HUIDA, PARA 
BUSCAR EL APOYO DE LA POLICÍA MUNICIPAL. FOTO: 
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Calpan invita a su 
tradicional Feria del Chile 
en Nogada, estiman 
preparar 10 mil chiles

A partir del próximo viernes 5 de agosto 
se realizará la Feria del Chile en Nogada 
en el municipio de Calpan, donde se es-
peran más de 8 mil visitantes.

La directora del Instituto Municipal de 
las Mujeres en Calpan, Carolina Alemán 
Wong, destacó que el precio de este plati-
llo oscilará entre los 200 y 280 pesos para 
quienes acudan a este festival.

Alemán Wong, detalló que contarán con 
visitantes y turistas de Tlaxcala y Estado 
de México y del extranjero será Francia, 
Alemania, China y Corea, debido a la fama 
que ha cobrado este tradicional festival.

Proyectó que entre el 5 y el 28 de 
agosto las 37 cocineras de Calpan, que 
participarán en este festival, prepararán 
alrededor de 10 mil Chiles en Nogada que 
requerirán de al menos 50 toneladas de 
durazno criollo, pera y granada, que son 
cosechados en la región.

“Damos inicio el 5 de agosto con nues-
tra feria tradicional, los esperamos a partir 
de las siete de la mañana y ahí estaremos 
hasta el 28 de agosto (…) Nuestros ex-
positores están preparados para impulsar 
el turismo cultural, por eso es un orgullo 
para nosotros esta feria de cada año, por 

 ALMA MÉNDEZ

Sector agropecuario creció durante la pandemia 
gracias a la tecnología y energías limpias
Puebla, Pue- El sector agropecuario en 
México a pesar de la crisis de salud que 
todavía se vive, no ha caído en sus ingre-
sos como el resto de otros sectores en la 
economía, en la industria y en los servi-
cios que se vinieron abajo, el sector agro-
pecuario creció de manera importante en 
la pandemia, señaló Luis Andrés Cabrera 
Mauleón, catedrático de la Facultad de 
Ingeniería en Agronomía de la Upaep.

El catedrático destacó que durante los 
primeros dos años de la pandemia por 

-
mo de productos en fresco, se observó que 
las familias en general no estaban compran-

-
miento la demanda fue de productos pro-
cesados, enlatados, precocidos, congelados, 
que se pudieran guardar en la casa.

Asimismo, manifestó que, ante este 
escenario de la baja de consumo de pro-
ductos frescos, productos que se vieron en 
la necesidad de ofrecer sus productos más 
baratos, ver reducidos sus recursos econó-
micos, reducidos sus costos de producción 
y tener algo de ingresos, situación que ocu-
rrió durante el primer año de pandemia.

Comentó que con la reactivación econó-
mica que se ha venido dando de manera 
paulatina, el sector agropecuario nunca 
paró, pero si vio reducidos los márgenes de 
ingreso para los productores del campo.

Con el incremento de los precios en 
los productos provenientes del sector 
agropecuario, se está dando una pérdi-

una parte el incremento de los insumos 

para la agricultura, que obviamente pega 
en los costos de producción y en los pre-
cios de venta que no se pueden mover 
mucho, no permiten al productor tener 
una recuperación de esa inversión o de 
alguna ganancia, reiteró el académico.

Cabrera Mauleón, dijo que ante esta 
situación que se está viviendo con la pro-
ducción agropecuaria, se tiene que buscar 
cómo reducir los costos de producción, 
que tiene que ver con el uso de tecno-
logía, maquinaria, insumos, energías que 
en conjunto, su uso eleva sus costos.

Al referirse a la agricultura de conserva-
ción como una alternativa para mitigar el 
costo elevado en los productos provenien-
tes de este sector, implica una relación de 
sustentabilidad en el trabajo agrícola de 
la conservación de los recursos naturales, 
del entorno ecológico, implementación de 
tecnología en los sistemas de riego, uso de 
productos naturales como el uso de materia 

orgánica que es parte del uso de la agricul-
tura de conservación, porque cada porcen-
taje de materia orgánica que se tiene de 
incremento en el suelo, actúa como una es-
ponja en los suelos agrícolas aunque haya 
poca humedad o poca lluvia, la conserva 
por mayor tiempo y la planta la va liberando 
conforme la vaya necesitando.

Por último, Luis Andrés Cabrera 
Mauleón expresó que para mitigar un 
poco los impactos de la crisis económica 
del campo, se debe considerar cómo ba-
jar los costos a través del uso de la agri-

los sistemas de riego, el uso de productos 
naturales, desde extractos vegetales para 
control de plagas, enfermedades, agregar 
materia orgánica como restos de comida 
y depender menos del uso de la energía 
proveniente del uso de hidrocarburos y 
sustituirlas por energías alternas o ener-
gías limpias.  REDACCIÓN
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E l embajador de Estados Unidos 
en México, Ken Salazar, defen-
dió este jueves su “buena rela-
ción” con el presidente Andrés 

Manuel López Obrador, tras ser acusa-
do en la prensa de poner en peligro 
“los intereses estadounidenses”.

“Cuando el presidente (Joe) Biden 
me pidió que fuera el embajador de 
Estados Unidos en México, todos, in-
cluidos los embajadores más recien-
tes allí, dijeron que no había forma de 
que pudiéramos tener un diálogo con 
Andrés Manuel López Obrador, que él 
no quería tratar con Estados Unidos 
por lo que había sucedido en el pasa-
do”, afirmó Salazar durante un acto en 
el Wilson Center en Washington, DC.

“Mi trabajo era tratar de entender-
lo a él y hacia dónde encaminaba a 
México, e intentar promover los intere-
ses de Estados Unidos”, añadió.

Hace unos días el diario The New 
York Times afirmó que Salazar sigue 
un patrón que “varios funcionarios es-
tadounidenses califican de preocupan-
te”, porque “a veces parece contrade-
cir las políticas de su propio gobierno 
por alinearse con el presidente López 
Obrador”.

Según el diario, en el gobierno “hay 
una preocupación creciente de que, 
en el proceso de acercamiento” entre 
Salazar y López Obrador, “el embajador 
haya arriesgado los intereses estadou-
nidenses y no haya usado la relación 
para avanzar las políticas” cuando Joe 
Biden “más lo necesita”.

El propio presidente mexicano reac-
cionó saliendo en defensa de “un hom-

criticó a The New York Times. “Están con 
la idea de que Estados Unidos debe so-
meternos, creen que somos colonia”, dijo.

Pese a la buena sintonía, Salazar 
afirmó este jueves que discrepa con 
López Obrador en muchos puntos.

“Estoy muy en desacuerdo con 
cómo describe a miembros del Senado 
de Estados Unidos como al senador 
Bob Menéndez”, de modo que “cuan-
do se hacen esas críticas, no estoy de 
acuerdo con ellas y se lo digo al presi-
dente”, afirmó.

“Hay otros, otros muchos, muchos 
temas en los que puedo decirle al pre-
sidente que está equivocado y lo he 
hecho y lo haré”, se defendió Salazar.

Menéndez, presidente del Comité 
de Relaciones Exteriores del Senado, 
exhortó este lunes a Biden a “recali-
brar” su estrategia política con López 
Obrador y expresó su preocupación por 
la violencia que sufren los periodistas 
en México, donde 12 reporteros fueron 
asesinados en lo que va de año, y por 
“la reducción de la independencia del 
sistema judicial”.
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El embajador de EU en El embajador de EU en 
México defiende su "buena México defiende su "buena 

relación" con López relación" con López 
Obrador tras críticasObrador tras críticas

EL DIARIO 'THE NEW YORK TIMES' AFIRMÓ 
RECIENTEMENTE QUE SALAZAR SIGUE UN PATRÓN QUE 
"VARIOS FUNCIONARIOS ESTADOUNIDENSES CALIFICAN 

DE PREOCUPANTE", PORQUE "A VECES PARECE 
CONTRADECIR LAS POLÍTICAS DE SU PROPIO GOBIERNO 
POR ALINEARSE CON EL PRESIDENTE LÓPEZ OBRADOR".

AFP / CUARTOSCURO




